

Ulcot. Une bien drôle de petite commune

Ne cherchez pas la place ou le monument aux Morts. Ils n'existent pas.



Le 11 novembre 2012, en présence des familles, une plaque commémorative portant le nom des trois soldats « Morts pour la France » a été apposée sur le mur de l'église d'Ulcot. |

 Courrier de l'Ouest

Publié le 20/08/2020 à 22h30



Avec 58 habitants (recensement de 2017), Ulcot, devenue le 1^{er} janvier 2016 une commune déléguée au sein de la commune nouvelle d'Argentonnay, est l'une des plus petites communes du département, et unique en son genre.

Pour se rendre à la petite église Saint-Georges, il faut d'abord traverser le cimetière. Citée depuis le début du XII^e siècle, elle a été dévastée en 1569 par les Huguenots et reconstruite au début du XVII^e siècle, la date de 1609 étant en effet gravée sur les poutres de la charpente. La façade est percée de deux étroites et hautes baies et surmontée d'un clocher-mur. Ce petit campanile, plutôt moderne, abrite une cloche mue par une corde et dénommée Marie, Alexis et Joséphine. Elle a été baptisée le dimanche 10 septembre 1780. Elle ne se fait pas souvent entendre. Jadis, afin de mettre les moutons sous la protection de Sainte-Néomaye, on les faisait défiler devant la porte de l'église, en présence du sacristain qui recevait une obole...

Une partie du plafond du chœur s'effondre

Les Ulcotais se souviennent qu'en 1964, le lendemain de l'inauguration par l'évêque de l'église rénoverée, toute une partie du plafond du chœur, refait en plâtre, s'était effondrée sur l'autel... Avec ses vieilles poutres apparentes, son retable de style Louis XII, inspiré du Baroque italien et doté de statues, ses deux autels placés en fin de nef ayant chacun d'eux une croix de Malte sur le devant, la petite église d'Ulcot, véritable havre de paix, vaut le détour...

La mairie d'Ulcot a été construite en 1936 et la salle des fêtes qui la jouxte en 1997.

Inaugurée le 23 juin 2001, elle porte de nom d'Henri Jarriault, qui a été 44 ans au service de la commune et 36 ans maire. Depuis 1796, la moyenne des mandats des maires est de 14 ans et demi et nombreux sont ceux qui sont issus de la même famille...

C'est le cas des familles Buffard (deux), Bateau (quatre) et Jariault (deux). Le bourg est traversé par la D 32, mais ne cherchez pas la place, ni le monument aux Morts, ils n'existent pas ! Lors des trois dernières guerres, le paisible village a été épargné. Les deux blessés en 14-18 ont survécu à leurs blessures, les combattants de 39-45 sont tous revenus ainsi que les appelés de la guerre d'Algérie. Cependant, à la suite de recherches approfondies, les registres de la mairie signalent que deux soldats (Marcel Morin et Sylvain Delmas), en mission, sont décédés dans la commune le 20 octobre 1945. Un autre, (Ferdinand Barreaud), né à La Ronde en 1880, est décédé à Ulcot le 2 mars 1921, à la suite de ses blessures (gazé et blessé à la jambe).

Le 11 novembre 2012, une plaque commémorative, portant le nom de ces trois soldats, est alors apposée sur le mur de l'église.

Ulcot reste sans monument aux Morts, mais a respecté la mémoire des trois soldats « Morts pour la France » sur le territoire communal.

Le Courrier
de l'ouest